

## **Énoncés clés pour la conférence internationale sinophone de 2023**

**Pour nous préparer à la venue du Seigneur,  
nous avons besoin d'aimer le Seigneur Jésus, de Le prendre comme notre vie, de Le vivre  
de Le magnifier, d'attendre Sa venue et d'aimer Son apparition ;  
cela devrait être le désir dans notre cœur et notre existence**

**Pour nous préparer à la venue du Seigneur,  
nous devons prêter attention à la parole prophétique  
comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur jusqu'à ce que le jour paraisse et  
que Christ comme l'étoile du matin se lève secrètement et apparaisse dans nos cœurs**

**Pour nous préparer à la venue du Seigneur,  
nous avons besoin de nous délecter de Lui comme notre aliment spirituel pour que nous  
puissions nourrir les gens ;  
nous pouvons nous réjouir de Lui quand nous recevons Sa parole  
au moyen de toute prière et quand nous nous entretenons sur Sa parole,  
ce qui signifie goûter et nous délecter de Sa parole avec grande considération**

**Pour nous préparer à la venue du Seigneur,  
nous avons besoin de mener une existence vivifiée qui nous renouvelle de jour en jour et  
d'avoir un labeur de pâitre avec le cœur aimant et clément de notre Dieu et Père  
et l'esprit qui pâit et qui cherche de notre Sauveur Christ**

**Plans des messages  
de la conférence internationale sinophone  
du 17 au 19 février 2023**

**SUJET GÉNÉRAL :  
NOUS PRÉPARER POUR LA VENUE DU SEIGNEUR**

Message un

**Nous préparer pour la venue du Seigneur  
en aimant Son apparition et en n'aimant pas l'âge présent**

Lecture biblique : 2 Tm 4.8, 10, 18 ; Rm 12.2 ; 1 Jn 2.15 ; 5.19b ; Ap 17.14 ; 22.20

**I. Si la seconde venue du Seigneur est précieuse pour nous, nous aimerons Son apparition—2 Tm 4.8 :**

- A. Aimer l'apparition du Seigneur est inséparable d'aimer le Seigneur Lui-même—1 Co 2.9 ; 2 Tm 4.8.
- B. Si nous attendons que le Seigneur vienne, nous devons aimer Son apparition—1 Th 1.10 ; 2 Tm 4.8.
- C. L'apparition du Seigneur, Son retour, est un avertissement, un encouragement et une incitation pour nous—v. 1, 18 :
  - 1. Nous devrions aimer l'apparition du Seigneur et nous attendre à elle dans l'expectative et la joie les plus vives—Ap 22.20.
  - 2. Nous devrions mener une existence qui aime l'apparition du Seigneur. En faisant cela, nous ne sommes pas découragés, mais nous restons fidèles jusqu'au bout—2 Tm 4.8 ; Ap 17.14.

**II. « N'aimez pas le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est pas en lui »—1 Jn 2.15 :**

- A. Le monde est un système mauvais que Satan a arrangé en le systématisant—v. 15-17 ; Jc 4.4 :
  - 1. Dieu créa l'homme pour qu'il vive sur terre et accomplisse Son dessein divin, mais Son ennemi, Satan, avec l'intention d'usurper l'homme créé par Dieu, forma un système mondain anti-Dieu sur terre en systématisant les gens par la culture, l'éducation, l'industrie, le commerce, les loisirs et la religion—Ep 3.11 ; Gn 1.26-28 ; 2.8-9 ; 4.16-24.
  - 2. Toutes les choses qui sont sur la terre, en particulier ce qui est lié à l'humanité, et toutes les choses qui sont dans l'air, ont été systématisées par Satan qui les a utilisées pour établir son royaume des ténèbres, rendant les hommes occupés, les empêchant d'accomplir le but de Dieu et les détournant de leur réjouissance de Dieu—1 Jn 2.15-17.
  - 3. Le monde se tient en opposition à Dieu le Père, les choses qui sont dans le monde se tiennent en opposition à la volonté de Dieu et ceux qui aiment le monde sont des ennemis de Dieu—v. 15-17 ; Jc 4.4.
- B. « Le monde entier », le système satanique, « gît dans le mauvais »—1 Jn 5.19b :
  - 1. « Le monde entier » comprend le système satanique du monde et les gens du monde, le genre humain déchu.

2. « Gît » signifie rester passivement dans la sphère de l'usurpation et de la manipulation du mauvais. Le monde entier et les gens dans le monde gisent passivement sous la main usurpatrice et manipulatrice de Satan, le mauvais.
  3. Le terme grec traduit par « mauvais » dans 1 Jean 5.19 fait référence à quelqu'un de pernicieux, de dangereusement mauvais, à quelqu'un qui affecte les autres et les influence jusqu'à ce qu'eux-mêmes deviennent méchants et vicieux. Ce mauvais est Satan, le diable, en qui gît le monde entier.
- C. Satan utilise le monde matériel et les choses qui s'y trouvent pour finir par être la tête de tout dans le royaume de l'Antichrist. Quand il y parviendra, le système du monde aura atteint son paroxysme, et chaque partie du système sera révélée comme étant antichrétien—2 Th 2.3-12.

### **III. Aimer l'apparition du Seigneur est en contraste avec aimer l'âge présent—2 Tm 4.8, 10 :**

- A. Un âge est une partie, une section ou encore un aspect du système mondain de Satan, que ce dernier utilise dans le but d'usurper, d'occuper les gens et de les maintenir éloignés de Dieu et de Son intention—1 Jn 5.19 ; 2.15.
- B. Dans 2 Timothée 4.10, « l'âge présent » fait référence au monde qui nous entoure, nous attire et nous tente. Nous ne pouvons pas être en contact avec le monde sans être un contact avec l'âge présent du monde.
- C. Démas aimait l'âge présent, et à cause de l'attrait de l'âge présent, il abandonna l'apôtre Paul—v. 10.
- D. Dans Romains 12.2, Paul nous exhorte à ne pas être façonnés selon cet âge, mais à être transformés par le renouvellement de l'intelligence :
  1. « Cet âge », dans le verset 2, dénote la partie du monde qui est présente et tangible, qui se tient en opposition à la vie du Corps et la remplace—v. 4-5.
  2. Être façonné selon cet âge signifie adopter les tendances et modes modernes de l'âge présent. Être transformé signifie permettre qu'un élément organique soit forgé dans notre être, ce qui produit un changement métabolique intérieur—v. 2 ; 2 Co 3.18.
  3. Puisque l'âge présent s'oppose à l'église, que Dieu veut, nous ne devrions pas être façonnés selon lui—Rm 12.2.
  4. Pour parvenir à vivre dans le Corps de Christ, nous ne devrions pas suivre l'âge présent, ni être façonnés selon cet âge, ni être conformes à lui—v. 4-5.
- E. Si nous aimons l'âge présent, nous choisirons le monde. Si nous aimons l'apparition du Seigneur, nous Le choisirons Lui, et nous combattons à Ses côtés pour Ses intérêts—2 Tm 4.1-2, 4-8, 10.

### **IV. Ceux qui aiment le Seigneur, qui attendent Sa venue et qui aiment Son apparition seront vainqueurs—1 Co 2.9 ; 2 Tm 4.8 ; Ap 22.20 ; 17.14 :**

- A. Aimer l'apparition du Seigneur prouve que nous aimons le Seigneur et vivons pour Lui aujourd'hui. La conséquence est que cela devient aussi une condition pour que nous recevions Sa récompense—2 Tm 4.8, 18.
- B. Aimer l'apparition du Seigneur ne veut pas dire que nous ne devrions pas mener une vie normale. Au contraire, plus nous aimons Son apparition, plus il nous faut mener une vie normale aujourd'hui—Mt 24.40-42 ; 2 Th 1.10 ; 3.6-12 ; 1 Tm 5.8.
- C. En tant que ceux qui aiment le Seigneur Jésus, Le prennent comme leur vie, Le vivent et Le magnifient, nous devrions attendre Sa venue et aimer Son apparition. Cela devrait être le désir dans notre cœur et notre façon de vivre comme ceux qui espèrent entrer dans Sa joie, être sauvés jusque dans le royaume céleste du Seigneur et recevoir la couronne de justice—2 Tm 4.8, 18.

Message deux

**Nous préparer à la venue du Seigneur  
en grandissant dans la vie jusqu'à la maturité**

Lecture biblique : He 6.1 ; Ep 4.13 ; Col 1.27-29 ; 4.12 ; Ap 14.1-5

**I. Dans son épître, Jacques utilise l'illustration d'un fermier qui attend patiemment le précieux fruit de la terre—5.7 :**

- A. Le Seigneur Jésus est en réalité le véritable Fermier, le seul Fermier—Mt 13.3.
- B. Pendant que nous attendons patiemment la venue du Seigneur, Lui, qui est le vrai Fermier, attend avec patience notre maturité dans la vie comme les prémices et la moisson des champs—Ap 14.4, 14-15.
- C. Si nous prions : « Seigneur, reviens vite », Il répondra peut-être : « Pendant que tu attends Mon retour, J'attends ta maturité. Seule ta maturité hâtera Mon retour. »
- D. Nous recevons beaucoup d'aide lorsque nous nous rendons compte que si nous attendons la venue du Seigneur avec sérieux, alors il nous faut grandir dans la vie jusqu'à la maturité.

**II. Mûrir, c'est avoir Christ formé en nous—Ga 4.19 :**

- A. Christ est né en nous lorsque nous avons cru en Lui (Jn 3.6, 15-16), Il vit en nous dans notre vie chrétienne (Ga 2.20b) et à notre état mature, Il sera formé en nous (4.19) :
  - 1. La dernière étape de la transformation est la maturité, la plénitude de la vie :
    - a. Le dessein éternel de Dieu ne peut s'accomplir qu'au moyen de notre transformation et de notre maturité—Gn 1.26 ; Col 1.28 ; 2.19 ; 4.12.
    - b. La maturité arrive quand la vie divine est impartie dans notre être encore et encore jusqu'à ce que nous ayons la plénitude de la vie—Jn 10.10b.
  - 2. La maturité est liée à l'agrandissement de la capacité—Ps 4.1 :
    - a. La maturité dans la vie est la somme totale de la discipline du Saint-Esprit que nous recevons—He 12.5-11.
    - b. Les autres verront peut-être une personne qui a mûri dans la vie, mais ils ne seront pas en mesure de voir la discipline du Saint-Esprit accumulée que cette personne a secrètement reçue jour après jour au fil des ans—2 Co 1.8-10 ; Gn 47.7, 10.
  - 3. Dieu utilisera souverainement des personnes, des choses et des événements afin de nous vider de tout ce qui nous a remplis et pour retirer toute préoccupation, pour que nous puissions gagner une capacité accrue à être remplis par Dieu—Lc 1.53 ; Mt 5.6.
- B. Que Christ soit formé en nous est nécessaire pour que nous puissions mûrir dans la filialité divine et être des fils d'âge mûr—Ga 4.4-5 ; Rm 8.15 ; Ep 1.5 :
  - 1. Depuis le moment de notre régénération, le Seigneur travaille en nous pour que nous puissions avoir Son image—2 Co 3.18 ; Rm 8.29.
  - 2. Lorsque le Seigneur aura travaillé Son image en nous et qu'Il sera totalement exprimé à travers nous, nous serons mûrs dans la vie—Ep 3.16-17.
- C. Tel que le Nouveau Testament l'utilise, le terme « mûr » renvoie aux croyants qui ont complètement grandi, mûri et été perfectionnés dans la vie de Dieu, qu'ils reçurent au moment de la régénération :
  - 1. Nous ne devrions jamais être satisfaits de nous-mêmes, mais devrions poursuivre la croissance et la maturité dans la vie de Christ. Nous avons besoin de poursuivre,

d'être amenés plus loin, jusqu'à la maturité, en oubliant les choses qui sont passées et en allant de l'avant pour atteindre les choses qui sont devant, poursuivant afin d'atteindre la plus grande réjouissance et le gain de Christ le plus complet, pour la réjouissance suprême de Christ dans le royaume millénaire—Ph 3.12-15.

2. Le prérequis pour atteindre la maturité dans la vie spirituelle est de grandir continuellement dans la vie divine—Ep 4.15.
3. Le résultat final de la croissance des croyants et de leur maturité dans la vie de Christ est un homme mûr : l'église comme le Corps de Christ qui grandit jusqu'à devenir un homme mûr—v. 13.

### **III. Le but du ministère de Paul était de présenter tout homme mûr, grandi, en Christ pour le nouvel homme—Col 1.28-29 ; 3.10-11 :**

- A. Le terme grec traduit par « mûr » en 1.28 peut aussi être traduit par « parfait », « complet » ou « mûri ».
- B. Le ministère de Paul dispensait Christ dans les personnes afin qu'elles soient parfaites et complètes en mûrissant en Christ jusqu'à atteindre la pleine maturité—Ep 4.13.
- C. Plus nous entrons en Christ, plus Il vient en nous ; et plus Il vient en nous, plus nous entrons en Lui. C'est par ce cycle que nous croissons dans la vie—Col 1.27-28.
- D. Notre objectif, lorsque nous prêchons l'évangile aux pécheurs et lorsque nous communions avec les saints, est de dispenser Christ en eux afin qu'ils puissent mûrir dans la vie et Lui soient présentés mûrs—3.10-11 ; Ep 4.13-14.

### **IV. Pour être prêts pour l'enlèvement, nous avons besoin de mûrir dans la vie—Mt 24.40-41 :**

- A. L'enlèvement est l'étape qui parachève le plein salut de Dieu dans la vie : la transfiguration, la rédemption, de notre corps—Rm 5.10 ; 8.23 ; Ph 3.21 :
  1. C'est en raison des demandes de la vie divine que nous avons reçue et de l'intensité de notre amour pour le Seigneur, que nous désirons mener une vie d'attente de la venue du Seigneur—1 Th 1.10 ; 2.19 ; 3.13 ; 4.15 ; 5.23.
  2. Pendant que nous aimons le Seigneur et attendons Sa venue, nous espérons être enlevés jusque dans la présence du Seigneur—Mt 24.40-41 ; Lc 17.31-36 ; 21.36.
- B. Mûrir n'arrive pas d'un jour à l'autre. Pour la venue du Seigneur, nous avons besoin de nous préparer, de L'aimer et de grandir en Lui de sorte qu'à Son apparition, nous puissions être mûrs au point d'être enlevés—Ap 14.1-5.
- C. Les caractéristiques de la maturité sont, entre autres—He 6.1 :
  1. Être rempli de la vie divine qui nous change—Ep 3.19.
  2. Régner dans la vie—Rm 5.17.
  3. Être capable de manger de la nourriture solide—He 5.12-14.
  4. Être mûr dans notre compréhension—1 Co 14.20.
  5. Être parfait comme notre Père céleste est parfait—Mt 5.48.
  6. Voir le Corps, connaître le Corps, vivre dans le Corps et pour le Corps, prendre soin du Corps et honorer le Corps—Ep 4.13-16.

Message trois

**Nous préparer à la venue du Seigneur  
en prêtant attention à la parole prophétique  
comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur  
jusqu'à ce que le jour vienne à paraître et que l'étoile du matin se lève dans nos cœurs**

Lecture biblique : 2 P 1.19 ; Ps 119.105, 130 ; Ap 2.28 ; Ml 4.2 ; 1 Th 5.4-6

**I. Il est crucial que les croyants prêtent attention à la parole prophétique—2 P 1.19a :**

- A. Les prophéties sont des choses que Dieu souhaite que nous connaissions ; les croyants devraient donc y prêter attention—1 P 1.10 ; 2 P 3.2 ; Lc 1.70.
- B. Le Seigneur Jésus nous a ordonné de comprendre les prophéties. Cela montre clairement que les croyants doivent prêter attention aux prophéties dans la Bible—Mt 24.15 ; cf. Dn 9.24-27.
- C. Si l'église ne prête pas adéquatement attention à ces prophéties, inévitablement, beaucoup de croyants perdront la foi, seront trompés par les mensonges, détruits à cause d'une lacune de cette connaissance particulière et ils oublieront que le Seigneur revient parce qu'ils ont manqué de vigilance—Os 4.6 ; 1 Th 5.4-6 ; Mt 24.42 ; 1 P 5.8.
- D. Si les croyants n'ont pas les prophéties dans la Bible, ils tomberont dans l'obscurité—Ac 26.18 ; Jn 12.35-36 ; Ep 5.8-9 :
  - 1. L'âge actuel est l'âge de la nuit—Rm 13.12 ; 1 Th 5.4-8.
  - 2. Quand le Seigneur Jésus viendra, le jour poindra (2 P 1.19c), et dans l'âge suivant, l'âge du royaume, ce sera le jour.

**II. Pierre compare la parole de prophétie dans l'Écriture à une lampe qui brille dans un lieu obscur—v. 19b :**

- A. Cela indique que cet âge est un lieu obscur dans la nuit noire (Rm 13.12), et que tous les habitants de ce monde se meuvent et agissent dans l'obscurité (cf. Ac 26.18).
- B. La parole prophétique dans les Écritures, comme la lampe qui éclaire les croyants, transmet la lumière spirituelle qui brille dans leur lieu obscur (elle n'est pas que de la connaissance de lettres pour qu'ils comprennent intellectuellement), et les guide jusqu'à un jour lumineux, les faisant même traverser la nuit jusqu'à ce que vienne le jour de l'apparition du Seigneur—2 P 1.19b ; 2 Tm 4.8 ; 1.12.
- C. Avant que le Seigneur comme la lumière du soleil ne paraisse, il faut que cette parole qui est la lumière éclaire nos pas—Ml 4.2 ; Ps 119.105, 130.
- D. Si nous prêtons attention à la parole prophétique de la Bible, qui éclaire comme une lampe dans un lieu obscur, Christ se lèvera dans nos cœurs pour briller dans l'obscurité—2 P 1.19b.

**III. Il est nécessaire que nous prêtions attention à la lampe qui brille dans un lieu obscur, jusqu'à ce que le jour paraisse et que l'étoile du matin se lève dans nos cœurs—v. 19c :**

- A. Les mots grecs traduits par « lieu obscur » pourraient aussi se traduire par « un endroit glauque », un endroit qui est sordide, sec et négligé.
- B. « Le jour » est une métaphore qui illustre un moment futur qui sera rempli de lumière, l'aube d'un jour lumineux, avec l'étoile du matin qui se lève avant l'aurore dans

les cœurs des croyants qui sont illuminés et éclairés parce qu'ils prêtent attention à la parole éclairante de la prophétie dans l'Écriture :

1. Cela incitera et encouragera les croyants à rechercher ardemment la présence du Seigneur et à veiller pour qu'ils ne ratent pas le Seigneur lors de Sa venue secrète (la parousie), quand Il viendra comme un voleur—Mt 24.27 et la note 1, v. 42-43 ; 2 Th 2.8 et la note 3.
  2. Cette métaphore fait sans doute allusion à l'âge qui vient, au jour du royaume, comme le jour qui se lèvera au moment de l'apparition (la venue) du Seigneur comme le Soleil de justice, dont la lumière brillera pour percer la grisaille de la nuit noire de l'âge présent—Ml 4.2.
- C. L'étoile du matin paraît quand la nuit est avancée, avant que l'aurore ne vienne—Ap 22.16b ; cf. Nb 24.17 ; Mt 2.2, 9-10 :
1. Cela indique que Christ paraîtra comme l'étoile brillante du matin au moment le plus obscur de la nuit, juste avant la fin de cet âge—Ap 22.16b.
  2. L'apparition du Seigneur comme l'étoile du matin et Son apparition comme le Soleil de justice n'arriveront pas en même temps—2.28 ; Ml 4.2 :
    - a. L'étoile du matin paraît avant l'aube et le soleil paraît après l'aurore du jour.
    - b. En tant que le Soleil de justice après l'aurore du jour, Christ apparaîtra publiquement aux yeux de tous les habitants de la terre—v. 2.
    - c. Comme l'étoile brillante du matin avant l'aurore du jour, Il paraîtra en privé aux vainqueurs qui veillent, qui se préparent et qui L'attendent—Ap 22.16b.
    - d. Il se livrera secrètement comme l'étoile du matin à ceux qui L'aiment et qui veillent et L'attendent, afin qu'ils goûtent en priorité à la fraîcheur de Sa présence à Son retour, après une longue absence—2.28.
- D. Lorsque nous prêtons attention à la parole de l'Écriture comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur, notre état intérieur sera comme le jour qui paraît et comme l'étoile du matin qui se lève dans nos cœurs—2 P 1.19c :
1. Au figuré, « le jour qui paraît » fait référence à l'âge du royaume qui vient comme l'aurore d'un jour lumineux—cf. Mt 13.43.
  2. Concernant les types de Christ, toute la Bible commence avec Lui comme la lumière et se termine avec Lui comme l'étoile du matin—Gn 1.3 ; Ap 2.28 ; 22.16b.
  3. « L'étoile du matin » renvoie à Christ qui, pendant l'heure la plus noire de la nuit, avant l'aube de l'âge du royaume, se lèvera secrètement dans les cœurs de ceux qui aiment Son apparition—v. 16b.
  4. Si nous prêtons constamment attention à la parole éclairante des Écritures, nous aurons le royaume comme le jour qui se lève en nous et Christ comme l'étoile du matin qui se lève dans nos cœurs, avant Son apparition comme l'étoile brillante du matin—2 P 1.19 ; Ap 2.28.
  5. Christ comme l'étoile du matin sera donnée aux vainqueurs comme une première récompense. Nous devons nous préparer pour l'apparition secrète du Seigneur comme l'étoile du matin—v. 28-29.

Message quatre

**Nous préparer à la venue du Seigneur  
en étant un esclave fidèle et prudent**

Lecture biblique : Mt 24.45-51

**I. « Quel est donc le serviteur fidèle et prudent que le maître a établi sur les gens de sa maison, pour leur donner la nourriture au temps convenable ? Heureux ce serviteur, que son maître, quand il viendra, trouvera faisant ainsi. Je vous le dis en vérité, il l'établira sur tous ses biens »—Mt 24.45-47 :**

- A. L'économie de Dieu dans la foi est l'économie de Son « foyer », Sa gestion des gens de Sa maison, qui consiste en la dispensation de Christ dans Ses élus, avec pour objectif d'obtenir une maison qui L'exprime. Cette maison est l'église, le Corps de Christ—1 Tm 1.4 ; 3.15 ; Ep 2.19.
- B. L'esclave fidèle et prudent est un intendant, un économiste, dans la maison de Dieu, un administrateur des gens de la maison, qui dispense Christ comme un « aliment » à Ses croyants—1 Co 9.17 ; Ep 3.2 ; 1 Co 4.1 ; 1 P 4.10 :
  - 1. La fidélité se manifeste envers le Seigneur (1 Co 4.2 ; 7.25), tandis que la prudence s'exerce à l'égard des croyants (cf. Col 1.28 ; 2 Ch 1.10 ; Ph 4.5).
  - 2. Pendant la manifestation du royaume des cieux, le Seigneur établira l'esclave fidèle sur tous Ses biens ; ce sera une récompense pour Son esclave—Mt 25.21, 23.
- C. « Leur donner la nourriture » fait référence à la dispensation de la parole de Dieu et de Christ comme la provision de vie pour les croyants dans l'église. Christ comme l'Esprit qui donne la vie est notre aliment, corporifié et réalisé dans la parole de vie—24.45 ; Jn 6.57, 63, 68 :
  - 1. Pour nous délecter du Seigneur comme notre nourriture spirituelle en sorte que nous puissions alimenter les autres, nous avons besoin de recevoir Sa parole au moyen de toute prière et en nous entretenant sur Sa parole, en déclarant Sa parole à voix haute avec mûre considération—Ep 6.17-18 ; Ps 119.15 (voir la note), 48, 148 ; Jos 1.8 ; Lv 11.2-3 ; Ez 3.1-4 ; Col 3.16.
  - 2. Nous avons besoin de persévérer résolument dans la prière et dans le ministère de la parole—Ac 6.4 ; cf. He 7.25 ; 8.2.
  - 3. Nous avons besoin de prophétiser pour édifier l'église : disant ce que nous voyons avec les paroles vivantes de cette vie, sous l'inspiration, l'onction et l'éclairage instantanés et frais du Saint-Esprit, par l'exercice de notre esprit—1 Co 14.4b ; Ac 5.20 ; 4.20 ; 22.15.
  - 4. Nous avons besoin de prier jusqu'à ce que nous entrions en Dieu pour recevoir l'Esprit qui donne la vie comme notre provision, notre aliment spirituel, pour nous nourrir et nourrir ceux dont nous prenons soin—Lc 11.1-13.
  - 5. Il nous faut être des « demandeurs » qui transmettent la vie, des canaux de l'Esprit vivifiant capables de donner la vie aux autres—1 Jn 5.16.
  - 6. Nous avons besoin d'être des « fils d'huile fraîche », ceux qui sont continuellement remplis de l'Esprit frais, présent et parachevé comme l'huile d'allégresse, afin de faire couler l'Esprit dans le chandelier pour que Son témoignage brille, le témoignage de Jésus—Za 4.6, 12-14 ; Ph 1.25 ; Ap 3.18 ; Mt 25.9 :
    - a. Jour après jour, nous devons payer le prix pour obtenir plus de Dieu comme l'huile dorée de Sa nature divine, pour que nous puissions devenir un chandelier d'or pur, pour l'édification de la Nouvelle Jérusalem en or—2 P 1.4 ; Ap 3.18 ; 1.20 ; 21.18 ; Mt 25.8-9.
    - b. Alors que nous appliquons cela à notre expérience aujourd'hui, nous voyons que l'Esprit qui s'écoule de nous est Dieu, et que Dieu est or. Ainsi, lorsque nous donnons Christ aux autres, leur fournissant de l'huile, en réalité nous leur fournissons Dieu. Dieu s'écoule depuis nous jusqu'à eux—Za 4.12-14 ; Jn 7.37-39 ; 2 Co 3.3, 6, 8 ; Lc 10.34.

**II. « Mais si ce mauvais serviteur dit en son cœur : Mon maître tarde, et qu'il se mette à battre ses compagnons, et qu'il mange et boive avec les ivrognes, le maître de ce serviteur viendra le jour où il ne l'attend pas, et à l'heure qu'il ne connaît pas, il le retranchera et lui assignera sa part avec les hypocrites. Là seront les pleurs et les grincements de dents »—Mt. 24.48-51 :**

- A. Dire dans notre cœur que notre Maître tarde revient à aimer le mauvais âge présent et à ne pas aimer l'apparition du Seigneur—2 Tm 4.8, 10 :
1. Le mot grec traduit par « viendra » est *parousia*, un mot qui signifie « présence ». Pour aimer l'apparition du Seigneur, Sa venue, il faut qu'aujourd'hui nous aimions Son apparition, Sa présence—Mt 24.3, 37 ; Ac 26.16 ; 2 Co 2.10 ; *Hymns*, n° 389.
  2. Tant que nous avons aujourd'hui, nous devrions aimer le Seigneur et Son apparition, attendant Sa venue et prenant Sa venue comme un avertissement, un encouragement et une motivation—2 Tm 4.8 ; Ph 3.20 ; Ap 22.12.
  3. Nous avons besoin de veiller et d'être prêts pour Sa venue—Mt 25.13 ; 24.44 ; Ap 19.7.
  4. Il nous faut prendre garde à la cupidité et à ne pas amasser des trésors pour nous-mêmes, mais chercher plutôt à être riches envers Dieu—Lc 12.16-20 ; 2 Co 6.10 ; Ep 3.8.
  5. Nous devons nous souvenir de la femme de Loth et ne pas aimer ni chérir le monde mauvais que Dieu va juger et complètement détruire—Lc 17.28-32.
  6. Il nous faut être vigilants et prier pour que le jour de la venue du Seigneur ne vienne pas sur nous soudainement, comme un piège—21.34-36 ; cf. Mt 2.3.
  7. « Viens, Seigneur Jésus ! » devrait être le languissamment, le cri et la prière constante de ceux qui aiment le Seigneur et Son apparition—Ap 22.20 ; Tt 2.12-13.
- B. Battre nos compagnons d'esclavage revient à maltraiter les frères et sœurs croyants—cf. Ac 9.4 :
1. Nous ne devrions ni juger ni condamner nos frères et sœurs croyants, mais être gentils à leur égard, tendres de cœur, leur pardonnant tout comme Dieu en Christ nous a pardonné—Lc 6.37 ; Ep 4.31-32.
  2. Nous ne devrions pas injurier ni critiquer nos frères, mais les estimer plus excellents que nous-mêmes—1 Co 6.10-11 ; Ph 2.3, 29.
  3. Nous ne devrions pas dominer sur nos compagnons de croyance (en prenant par exemple des décisions à leur place) mais devrions les servir comme un esclave, pour les nourrir du Christ ressuscité comme l'Esprit qui donne la vie—1 P 5.3 ; Mt 20.25-28 ; cf. Nb 17.8.
- C. Boire et manger avec les ivrognes signifie tenir compagnie aux personnes mondaines, qui sont enivrées par les choses mondaines :
1. Du fait de leur nature divine et de leur position sainte, les croyants ne devraient pas être sous un même joug avec les incroyants. Cela s'applique à toutes les relations intimes entre croyants et incroyants, pas seulement aux sujets du mariage et des affaires—2 Co 6.14 ; 1 Co 15.33 ; cf. Pr 13.20.
  2. Nous avons besoin de fuir les convoitises de la jeunesse et de poursuivre le Christ tout-inclusif avec tous ceux qui invoquent le nom du Seigneur d'un cœur pur—2 Tm 2.22.
- D. L'esclave fidèle et prudent sera récompensé par l'autorité de gouverner au moment de la manifestation du royaume, tandis que l'esclave méchant sera retranché du Christ glorieux, de la gloire de Son royaume et de Sa glorieuse présence dans Son royaume—Mt 24.47, 51 :
1. Être retranché de la manifestation du royaume revient à être jeté dans les ténèbres du dehors, là où il y a des pleurs et des grincements de dents :
    - a. Les ténèbres du dehors sont les ténèbres en dehors de la gloire lumineuse qui sera dans le royaume manifesté—16.28 ; 25.30.
    - b. Les pleurs indiquent qu'il y a des regrets, et les grincements de dents, qu'il y a une reconnaissance de sa propre culpabilité.
  2. Régner avec Christ sur les nations dans le royaume millénaire sera une récompense donnée à Ses esclaves fidèles et prudents—Ap 2.26 ; Lc 19.17-19.

Message cinq

**Nous préparer pour la venue du Seigneur  
en menant une existence ravivée et par notre labeur pastoral**

Lecture biblique : 2 Co 4.16-18 ; Jn 21.15-17

- I. Afin de nous préparer pour la venue du Seigneur, il faut que nous maintenions notre victoire en menant une vie ravivée, une existence dans laquelle nous sommes renouvelés jour après jour (2 Co 4.16-18). Ce renouvellement doit être rafraîchi chaque matin (Mt 13.43 ; Lc 1.78-79 ; Pr 4.18 ; Jg 5.31) :**
- A. Nous devons nous réjouir du Seigneur tôt le matin afin d'avoir un nouveau commencement chaque jour—Ps 119.147-148.
  - B. Chaque matin, nous devrions permettre au Seigneur Jésus, notre Soleil, de se lever en nous afin que nous puissions être renouvelés—Lc 1.78-79 ; Ml 4.2 ; Jg 5.31 :
    - 1. Nous devrions nous lever tôt le matin pour communier avec le Seigneur et nous pouvons prier : « Merci Seigneur pour un nouveau commencement ; puisse cette journée être un jour mémorable dans ma vie. » Voilà ce que nous appelons être ravivé un matin après l'autre.
    - 2. Chaque matin nous devrions offrir Christ comme notre holocauste et notre offrande pour la paix, sur la base du fait qu'Il est notre offrande pour le péché, et ce, afin que nous ayons un nouveau commencement. Non seulement devons-nous agir ainsi chaque jour, mais aussi le faire avec douceur et profondeur—Lv 6.12-13.
    - 3. Prendre Christ comme notre holocauste chaque matin revient à Le prendre comme Celui qui mena une vie qui cherchait à satisfaire Dieu totalement et comme la vie qui nous permet de vivre de la même manière—1.9 ; 6.12-13 ; Jn 5.19, 30 ; 6.38 ; 7.18 ; 8.29.
  - C. Pour avoir une existence ravivée, nous devons être ceux qui aiment le Seigneur au plus haut point et qui vivent au Seigneur, avec comme objectif quotidien de recevoir la plus grande réjouissance de Christ et le plus grand gain de Christ—1 Co 2.9 ; 2 Co 5.14-15 ; Ph 3.14.
  - D. Nous devons être ceux qui mènent une vie de l'autel et de la tente—Gn 12.7-8 ; 13.3-4, 18 :
    - 1. Quand Dieu nous apparaît, cela produit notre consécration et nous incite à ériger un autel. Un autel permet d'adorer Dieu en Lui offrant tout ce que nous sommes et possédons, pour Son dessein. Construire un autel signifie que notre vie est pour Dieu, que Dieu est notre vie et aussi le sens de notre vie—8.20-21a ; Ex 29.18-22.
    - 2. Vivre la vie de la tente est notre déclaration que nous sommes des étrangers et des pèlerins sur la terre, qui cherchent un pays meilleur et attendent impatiemment la ville bâtie par Dieu, la Nouvelle Jérusalem—He 11.9-10, 13, 16.
  - E. Avoir un réveil renouvelé chaque jour, c'est avoir une transformation qui est nouvelle chaque jour. Si nous restons dans cette transformation toute notre vie, nous grandirons dans la vie du Seigneur jusqu'à devenir mûrs—Rm 12.2 ; 2 Co 3.18 ; He 6.1a.
  - F. Nous sommes renouvelés chaque jour grâce à quatre choses : la croix (2 Co 4.10-12, 16-18) ; le Saint-Esprit par lequel nous sommes reconditionnés, refaits et remodelés avec la vie divine (Tt 3.5) ; notre esprit mélangé (Ep 4.23) et la sainte parole de Dieu (5.26).
  - G. Nous devons venir à la table du Seigneur en nouveauté (Mt 26.29) ; le Seigneur ne prend jamais une table qui est vieille. Nous devons être renouvelés en apprenant à dire : « Je suis désolé, pardonne-moi. »
  - H. Pendant que nous sommes en pleine souffrance, nous devons recevoir les nouvelles compassions de Dieu chaque matin, afin que nous puissions faire l'expérience de Son renouvellement. Sans cela, nous resterons comme avant et nous traverserons les souffrances en vain—Lm 3.22-24 ; 2 Co 4.16-18.

**II. Afin de nous préparer pour la venue du Seigneur, nous devons maintenir notre victoire en participant au ministère céleste de Christ, nourrissant Ses agneaux et paissant Ses brebis pour prendre soin du troupeau de Dieu, qui est l'église, laquelle aboutit au Corps de Christ— Jn 21.15-17 ; 1 P 2.25 ; 5.1-4 ; He 13.20-21 :**

- A. Nous devons paître les gens en suivant l'exemple du Seigneur Jésus dans Son ministère, pour mener à bien l'économie éternelle de Dieu—Mt. 9.36 ; Jn 10.11 ; He 13.20 ; 1 P 5.4 :
1. Le fait que nous n'avons pas le cœur aimant et clément du Père et l'esprit qui paît et qui cherche du Sauveur est la cause de notre stérilité—Lc 15.1-24.
  2. Il nous faut choyer les gens (les rendre heureux, à l'aise et confortables) dans l'humanité de Jésus (Mt 9.10 ; Lc 7.34). Nous devons nourrir les gens (les nourrir du Christ tout-inclusif dans Son ministère en trois étapes) dans la divinité de Christ (Mt 24.45-47).
  3. Christ avait dû passer par la Samarie, faisant exprès un détour vers Sychar pour gagner une femme immorale, la choyant quand Il lui demanda qu'elle Lui donne à boire, pour qu'Il puisse la nourrir du Dieu trinitaire qui coule comme le fleuve d'eau de la vie—Jn 4.3-14.
  4. Lui qui était sans péché ne condamna pas la femme adultère mais prit soin d'elle pour lui pardonner ses péchés de manière judiciaire et pour la libérer de ses péchés de manière organique (8.1-11, 32, 36). Il est aussi très significatif que la première personne que Christ sauva par Sa crucifixion fut un voleur condamné à mort (Lc 23.42-43).
  5. Le Seigneur alla à Jéricho juste pour rendre visite à une personne et la gagner, un collecteur d'impôts en chef, et Sa prédication permit de le paître (19.1-10). Il choya aussi les parents quand Il imposa Ses mains sur leurs enfants (Mt 19.13-15).
  6. En ce qui concerne Ses soins à l'égard des églises comme les chandeliers d'or, le Seigneur monté en ascension est le « Christ qui marche » et l'« Esprit qui parle ». En marchant au milieu des églises, Il prend connaissance de l'état de chaque église, et ensuite, en fonction de ce qu'Il observe, Il nous parle pour que tous les saints dans les églises puissent être transformés métaboliquement et organiquement, avec comme but de faire d'eux Ses vainqueurs—Ap 1.12-13 ; 2.1, 7.
- B. Nous avons besoin de paître les gens selon le modèle de l'apôtre Paul, qui paissait les saints comme une nourrice et un père qui exhorte, dans le but de prendre soin du troupeau de Dieu—1 Th 2.7-8, 11-12 ; 1 Tm 1.16 ; Ac 20.28 :
1. Paul dispensa les soins pastoraux aux saints d'Éphèse en les enseignant « publiquement et de maison en maison » (v. 20) et en exhortant les saints avec des larmes pendant trois ans (v. 31, 19), leur déclarant tout le conseil de Dieu (v. 27).
  2. Paul s'intéressait de près aux croyants (2 Co 7.2-7 ; Phm 7, 12) et il s'abaissait pour atteindre le niveau des faibles dans le but de pouvoir les gagner (2 Co 11.28-29 ; 1 Co 9.22 ; cf. Mt 12.20).
  3. Paul était disposé à dépenser tout ce qu'il avait, c'est-à-dire tout ce qui lui appartenait, et à dépenser tout ce qu'il était, c'est-à-dire son être même, pour le bien des saints (2 Co 12.15) ; il était une libation, étant un avec Christ comme le vigneron, se sacrifiant pour que d'autres se réjouissent de Christ (Ph 2.17 ; Jg 9.13 ; Ep 3.2).
  4. Paul marchait par l'Esprit pour honorer Dieu afin de dispenser l'Esprit pour honorer l'homme—2 Co 3.3, 6, 8 ; Ga 5.16, 25 ; Jg 9.9.
  5. Paul indique dans son enseignement que l'église est une maison où élever les gens, un hôpital où les guérir et les recouvrer, et une école où les enseigner et les édifier—Ep 2.19 ; 1 Th 5.14 ; 1 Co 14.31.
  6. Paul révéla que l'amour est le chemin le plus excellent pour que nous soyons et fassions quelque chose pour l'édification du Corps de Christ. L'amour prévaut—8.1 ; 12.31 ; 13.4-8a ; Ep 1.4 ; 3.17 ; 4.2, 15-16 ; 5.2 ; 6.24 ; Ap 2.4-5 ; Col 1.18b ; 1 Th 1.3.